
Tours le 15 juillet 2019

Monsieur le Directeur, 

Vous avez souhaité nous rencontrer le jour de votre installation et nous vous en remercions.

Vous prenez vos fonctions en Indre et Loire dans un contexte que vous n’êtes pas sans connaître, où
s’exprime une grande colère suite au projet de démantèlement du réseau, annoncé il y a quelques
semaines par votre prédécesseur. Cette colère n’est pas propre à l’Indre et Loire. Partout dans les
départements, elle s’exprime sous des formes différentes et ne fait que grandir face à une parodie de
concertation et de dialogue que veulent mettre en place les directions départementales. De cette
colère naît une volonté des agents, des élus de résister à ce plan pompeusement appelé « géographie
revisitée ».

En Indre et Loire, depuis plusieurs mois, les agents, les usagers, les élus se mobilisent. Le moins
que l’on puisse dire c’est que ce projet fait des vagues dans le département. Les élus déplorent
l’absence de concertation et tous les présidents des communautés de communes et de la Métropole
viennent de signer une déclaration commune rejetant unanimement le projet de réorganisation. Pour
les élus locaux, la fermeture des trésoreries constitue  « une vraie perte de proximité »  et  « une
nouvelle étape vers la désertification des territoires en matières de services publics ». Nous ne
sommes donc plus seuls à le penser. Cela Monsieur Le Directeur, vous ne pouvez pas l’ignorer, que
ce soit dans la Sarthe, dans l’Indre et Loire ou partout dans le pays.

Aujourd’hui la mobilisation grandit ; vous avez pu le mesurer au taux de grève du 27 juin dernier,
au nombre de postes et de services de direction fermés. Les agents ont répondu nombreux à l’appel
des  organisations  syndicales  ici  présentes.  La  période  est  riche  en  actions  et  soyez  en  sûr  la
mobilisation ne baissera pas tant que ce plan ne sera pas retiré. Il en va de la survie du Service
Public de manière générale et de la survie des communes de notre département dont l’éloignement
des  services  ne  conduira  qu’à  la  paupérisation  de  celles-ci.  C’est  un  enjeu  pour  les  Finances
Publiques mais c’est aussi un enjeu pour le département et cela visiblement les élus l’ont compris.

Les agents aussi,  même si lors des réunions des 13 juin à Chinon, 17 juin à Loches, 20 juin à
Amboise et 4 juillet à Tours où tous étaient tenus de se rendre.,. La Direction a tenté de les rassurer
en précisant que tout le monde trouverait sa place dans ce nouveau réseau. Permettez-nous d'en
douter! Alors que l’on sait pertinemment que ce projet, s’il est mené en l’état, va impacter à court
terme la vie professionnelle et personnelle de tous les agents, ce sont immédiatement :

• près de 300 agents, soit près de 40 % des effectifs actuels du département qui subiront des
déplacements décuplés en kilomètres avec les risques que cela comporte

• des éventuels déménagements,
• des changements de services, de métiers, de missions,
• Voire des départs volontaires purs et simples.

C’est la réalité que les agents ont bien compris ! Nous ne ferons pas plus long.



Les revendications que porte l’intersyndicale CGT, SOLIDAIRES, FO et CFDT vous les connaissez
nous  demandons  le  retrait  immédiat  du  projet  de  géographie  revisitée  de  la  DDFIP 37.  Cette
demande  faite  à  votre  prédécesseur  nous  vous  la  renouvelons  aujourd’hui,  dans  un  contexte
différent de l'annonce du 7 juin, avec de fortes mobilisations tous azimuts, vous devez en tenir
compte !

D’ailleurs nous ne pouvons qu’espérer à l’occasion de votre prise de fonctions, une amélioration de
la qualité du dialogue social. Par le passé, trop fréquemment, les analyses et les propositions des
organisations syndicales des personnels n’ont pas été entendues et  ont souvent été traitées avec
mépris.
Quelle sera votre approche du dialogue social dans le département ? Quelle place entendez vous
donner aux revendications portées par les agents ? Quelle méthode entendez vous décliner ? Soyons
clairs, nous ne sommes pas naïfs. Nous savons que vous portez les projets de la Direction Générale,
projets que nous combattons sur le fond et sur la méthode.

Nous attendons de vous, Monsieur le Directeur, de la transparence, des réponses claires et précises,
sur tous les sujets que nous venons d’évoquer.


